

## EDELRID erhält Umweltpreis Baden-Württemberg 2024

Isny im Allgäu, 11. Dezember 2024 – Im Dezember durfte sich EDELRID über den Umweltpreis für Unternehmen in Baden-Württemberg freuen. Die Allgäuer Marke gewann in der Kategorie Industrieunternehmen mit bis zu 250 Mitarbeitenden, in der 26 Bewerbungen eingereicht wurden. Damit zeichnete das Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft EDELRID für seine besonders ökologische und klimaschonende Ausrichtung aus und würdigte somit sein kontinuierliches Engagement im Umweltschutz.

Die Jury des Umweltpreises hob das umfassende und tiefgehende Wissen von EDELRID sowie die intensive Forschungsarbeit im eigenen Haus hervor, die verantwortungsvolle Produktinnovationen im Bereich Persönliche Schutzausrüstung (PSA) ermöglichen. Dazu gehört die Verwendung von recycelten Materialien, die Entwicklung langlebiger Produkte und die Implementierung energiesparender Herstellungsverfahren. Gelobt wurde zudem der Fokus auf Informationsaustausch sowie die Zusammenarbeit innerhalb der Branche, um eine verantwortungsbewusste Herangehensweise gemeinsam voranzutreiben.

"Die Auszeichnung würdigt den Beitrag aller Mitarbeitenden, die als Seilschaft zusammenarbeiten und sich gemeinsam auf neue Pfade wagen und dabei Grenzen überschreiten. Das ermöglicht es uns, in verschiedenen Unternehmensbereichen wie Produktentwicklung, Energieversorgung und Mobilität einen verantwortungsvollen Weg zu gehen", sagt Gianina Illing, Umweltbeauftragte von EDELRID und fügt hinzu:

"Dass Verantwortung sogar in der PSA-Branche umgesetzt werden kann, wo kompromisslose Qualität entscheidend ist, macht Auszeichnung für uns besonders wertvoll. Wir freuen uns auch, als Unternehmen aus Nischenbranche gezeigt zu haben, dass jede\*r – mit den verfügbaren Mitteln – zum Gesamterfolg beiträgt auszeichnungswürdige Produkte oder Gesamtstrategien auf den Weg bringen kann."



v.l.n.r.:Umweltministerin Thekla Walker, Vitus Wuhrer und Dr. Gianina Illing, Urheber/Fotografen Martin Stollberg



## Informationen zur unmittelbaren Veröffentlichung

EDELRID ist dafür bekannt, bereits seit vielen Jahren innovative und umweltfreundliche Produktionsprozesse zu nutzen, um die ökologischen Auswirkungen der eigenen Produkte zu minimieren. Dabei stehen die Konzepte Reduzierung, Wiederverwendung und Recycling von Materialien im Zentrum.

Einige Beispiele: Das Kletterseil NEO 3R 9,8 MM besteht zu 50 % aus Pre-Consumer-Durch eine ausgeklügelte Kombination Recyclingmethoden ist es nun gelungen, die Recyclingquote auf 100 % zu erhöhen. Damit konnte die Treibhausgas-Bilanz des neuen NEO 100 3R um etwa die Hälfte reduziert werden. Das Portfolio verantwortungsvoll hergestellter Produkte beinhaltet zudem das für 2025 neue BIRDLIME 1R, ein Seil aus biobasiertem Material, das SWIFT 48 2R das Garnreste aus der Produktion wiederverwendet und die Eco Dry Serie mit PFAS-freier Imprägnierung, die bereits seit 2017 eingesetzt wird. Im Bereich Hardware ist der nicht-eloxierte Karabiner HMS BULLETPROOF ECO dank besonders langlebig des Stahleinsatz und trägt zur Reduzierung Chemikalieneinsatzes während der Herstellung bei.

Zum verantwortungsbewussten Weg gehören für EDELRID auch Wissensgewinnung und Wissensvermittlung. Nicht nur in sicherheitsrelevanter Hinsicht, sondern auch in Bezug auf ökologische und soziale Aspekte will EDELRID jedes Detail der Herstellung, der Verwendung und der Auswirkungen der eigenen Produkte erforschen, verstehen und öffentlich zugänglich machen.

All diese Maßnahmen, Werte und Missionen sind Bestandteil eines ganzheitlichen Konzepts von verantwortungsvollem Produktdesign mit möglichst geringem ökologischem Fußabdruck.

## Über EDELRID:

Seit der Gründung 1863 hat sich EDELRID zu einem der führenden Hersteller für persönliche Schutzausrüstung (PSA), insbesondere für Seile und Kletterausrüstung, entwickelt. EDELRID Produkte werden für den Berg- und Klettersport entwickelt. Außerdem wird EDELRID Kletterausrüstung auch in professionellen Anwendungen eingesetzt, zum Beispiel in der Arbeitssicherheit, beim Industrieklettern, der Baumpflege sowie der Berg- und Höhenrettung. Das Unternehmen zeichnet sich insbesondere durch eine hohe Innovationskraft und nachhaltige Orientierung aus. EDELRID ist spezialisiert auf die Seilentwicklung und -Fertigung und hat die ersten bluesign® zertifizierten Seile auf den Markt gebracht. Die gesamte Produktentwicklung findet am Stammsitz in Isny im Allgäu statt, wo auch 60 Prozent aller Produkte (insbesondere alle Seile) hergestellt werden. Dies garantiert sowohl die außergewöhnliche Qualität und Funktionalität als auch dauerhafte Innovation. Seit 2017 gehört die renommierte Kletterschuhmarke Red Chili zum Produktportfolio von EDELRID. Seit 2022 erweitert die ABS Sports + Protection GmbH & Co.KG, Herstellerin von Lawinenrucksäcken, die EDELRID Gruppe.